

#LAPROCHAINEDESTENCOREENVIE, COUP D'ENVOI OFFICIEL DE LA CAMPAGNE

La Prairie, le 26 novembre 2024 – La Table de concertation des groupes de femmes de la Montérégie (TCGFM) a dévoilé hier soir sa campagne **#LaProchaineEstEncoreEnVie**, lors d'un rassemblement empreint de solidarité et de partages. Plus de 150 personnes étaient réunies pour donner le coup d'envoi officiel à cette ambitieuse campagne d'action collective et de sensibilisation.

Destinée à toute la population, cette campagne vise à sensibiliser le public et à interpeller les instances gouvernementales sur l'urgence d'agir pour prévenir et enrayer les violences basées sur le genre. Elle met également en lumière les lacunes systémiques et organisationnelles quant au soutien offert aux proches de victimes de féminicides, un enjeu crucial pour renforcer la santé, le bien-être et la résilience collective.

Une réalité alarmante en Montérégie et au Québec

En 2024, le Québec a enregistré **25 féminicides**, dont 13 liés à la violence conjugale ou post-séparation. La situation en Montérégie est particulièrement préoccupante :

- **9 des 25 féminicides** sont survenus dans la région.
- **89 %** ont été commis avec une arme blanche.
- **75 % des auteurs** avaient des antécédents judiciaires en matière de violence.

« Ces statistiques nous interpellent directement, » a déclaré **Jennifer-Ann Dooling**, représentante de la maison d'aide et d'hébergement **la Re-Source** de Châteauguay. « Chaque féminicide est un drame, mais aussi le symptôme d'un problème systémique que nous ne pouvons plus ignorer. Il est temps que nous le reconnaissons. »

Dès le premier instant après un féminicide, c'est toutes les femmes qui ont peur. « Comme fille, comme travailleuse, comme mère, comme sœur, comme collègue, comme femme de cette société, nous avons peur. Peur que la prochaine soit une proche. Peur que la prochaine soit nous. Parce que personne ou devrions-nous dire, aucunes femmes n'est à l'abris. Ces filles et ces femmes c'est nous! » a-t-elle ajouté.

Un devoir collectif d'agir

« Nous croyons que tous les membres de la société ont un rôle à jouer pour prévenir les violences, chaque personne a le pouvoir d'agir pour que la prochaine reste en vie » a souligné **Linda Crevier**, directrice générale de la TCGFM. « En affichant un simple tissu blanc en signe de solidarité sur votre maison ou commerce, vous contribuez à créer un sentiment de sécurité et de soutien pour les victimes et leurs proches. » Ce geste symbolique, inspiré du ruban blanc des **12 jours d'action contre les violences faites aux femmes**, incarne l'engagement collectif. « Imaginez une victime ou un proche voyant ces tissus blancs dans son quartier. Ce sont autant de messages qui disent : Vous n'êtes pas seul-es »

La TCGFM réitère son message : « **La prochaine est encore en vie et nous avons le devoir collectif d'agir pour qu'elle le reste.** » Il est plus que temps, qu'ensemble nous déployons collectivement un filet de sécurité sociale. Parce qu'ensemble, nous sommes la solution. Parce qu'ensemble, nos voix résonnent plus fort et portent plus loin. Parce qu'ensemble, nous pouvons faire la différence.

À toi, la prochaine qui est encore en vie !

-30-

Source :

Linda Crevier, Directrice générale

Table de concertation des groupes de femmes de la Montérégie

514-562-2436 | dg@tcgfm.qc.ca